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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                               （令和４年３月定例市議会） 

発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 

【代表質問】 

15 番 

川 上 修 一 

１ 市長の所信について 

 (1) 新年度の重点課題について、どのように取り組むのか 

２ 新型コロナウイルス感染症と今後の見通しについて 

 (1) ワクチン接種の申込み方法とかかりつけ医の定義を問う 

(2) 各種支援金・給付金の支給について、検証すべき点があるのでは

ないのか 

３ 人口減少について 

(1) 早急に新たな対策が必要ではないか 

４ 災害について 

(1) 治水ダム、利水ダムについて、今後も注視し定期的に関係機関へ

必要な申入れをすべきではないのか 

(2) 河川整備に伴う公共施設（斎場、クリーンセンター）についての

考えを問う 

２ 

  2 番 

平 松 久 幸 

１ 新型コロナウイルス感染症における本市の対応について 

 (1) 市内２か所で行った無料抗原定性検査の結果を問う 

 (2) 陽性が判明した後の療養生活について、市民への周知と支援策を

問う 

(3) オンライン授業の取組を問う 

２ 吹屋地区の観光について 

 (1) グリーンスローモビリティ運行事業の内容を問う 

(2) ディスティネーションキャンペーン開催の内容を問う 

(3) 空港からの高梁直行バス運行の内容を問う 

(4) 観光案内サイン整備の内容を問う 

(5) 吹屋地区の経済効果をどうやって高めていくのか 

３ 定住対策について 

(1) 人口減少の要因をどう分析しているのか 

(2) 定住対策を拡充した事業を予定されているが、具体的内容を問う 

(3) 定住促進賃貸住宅整備事業の具体的内容を問う 

４ マイナンバーカードの運用について 

 (1) コンビニエンスストアでの行政サービスを拡充すべきではないか 

３ 

  3 番 

新 倉   淳 

１ 冬取りタマネギについて 

 (1) 令和３年産のセット球の生産目標はいくらだったのか。また、実

質使用可能であったセット球数はどのくらいだったのか 

 (2) 令和３年産の生育調査の結果はどうだったのか。また、過去２年

の調査と比較してどうだったのか 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 

3 番 

新 倉   淳 

 (3) 令和３年産の販売実績（販売方法・販売数量等）について、詳細

な説明を求める。また、購入者の評価はどうだったのか 

 (4) 令和４年産の冬取りタマネギのセット球の生産方法・生産目標

数、そして今後の展開をどのように考えるのか 

２ 高梁市奨学金貸付制度について 

(1) 本市の奨学金の貸付基準を問う 

(2) 募集要項の募集定員の項目に大学等学生と表記してあるが、どの

ような場合を想定しているのか 

(3) 募集期間の項目に特別な事情があると認める場合は12月 20日ま

で随時受付可能とあるが、「特別な事情」とはいかなる場合なのか 

(4) 奨学金制度の近年（過去５年間）での応募状況はどうなのか。ま

た、対応（貸与）の人員数はどうなのか 

(5) 類似自治体と比較して募集人員数はどうなのか 

(6) 大学等に在学する学生の場合、貸付月額が 44,000 円と明記して

あるが、一律の規定なのか 

(7) 返還免除制度の一定要件とは具体的にどのようなことなのか 

(8) 今後、奨学金制度の拡充等の考えはあるのか 

４ 

 14 番 

倉 野 嗣 雄 

１ 行財政改革について 

 (1) 第１次改革から現在までの成果と評価を問う 

(2) 今後の目標と計画を問う 

２ 市民サービスと防災ラジオについて 

(1) 防災ラジオを導入した経緯を改めて問う 

(2) 現在の運用方法と放送内容を問う 

(3) 費用対効果をどのように考えるのか 

３ 機構改革について 

 (1) 毎年のように機構改革が行われているが、どのような考えと利点

があるのか 

５ 

 10 番 

石 部   誠 

１ 落合幼稚園の閉園について 

 (1) 落合幼稚園を閉園すると説明があったが、見直しも含め今後の方

針について問う 

２ 高梁市のデジタル改革について 

 (1) 高梁市での（仕事・交通・教育・医療などの課題）デジタル推進

計画について問う 

(2) デジタル化は自治体と市民に何をもたらすと考えるのか 

(3) 監視社会についてどのように考え、個人情報保護対策について問

う 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

５ 

 10 番 

石 部   誠 

３ 水田活用の直接支払交付金の見直しについて 

(1) 高梁市における水田活用の直接支払交付金の見直しによる影響に

ついて問う 

 (2) 米と水田農業を新たな困難に向かわせる「見直し」を中止するよ

うに、国に求めるべきではないのか 

６ 

  9 番 

 石 田 芳 生 

１ まちづくりの基本理念について 

 (1) 「健幸都市たかはし」を実現するために、令和４年度、行政と市

民の「つながり」に関して、どう取り組むのか 

２ 落合幼稚園の閉園について 

 (1) 市に対する事業者からの要望の具体的内容を問う 

 (2) 教育委員会でも検討はなされたのか 

 (3) これまで、就学前教育に関する官民の連携はどうであったのか 

(4) 新たな幼保連携型認定こども園開園まで、行政としてどのように

支援し、保護者や地域に説明していくのか 

(5) 落合小学校グラウンドの整備、国道から園に至るまでの交通安全

などの課題については、どのように考えているのか 

(6) 現場の職員の気持ち、また今後の処遇についてどのように考えて

いるのか 

３ 有漢義務教育学校（仮称）について 

 (1) 基本設計では、増築校舎部分の延べ床面積が約 1,100 平方メート

ルとなっているが、有漢東小学校と比べて半分以下となる。特色あ

る教育により地域の魅力を向上し、人口増加につなげていくのであ

れば、図書室や保健室等の拡充等も必要ではないのか 

(2) 有漢生涯学習センターにある図書室やホール等も含めた一体的な

活用が必要ではないのか 

７ 

  1 番 

金 尾 恭 士 

１ 高梁市立落合幼稚園の閉園について 

(1) これまで落合地区における公立幼稚園は、地域の幼児教育を担っ

てきた。高梁市立落合幼稚園を閉園して、幼保一元化を進める目的

と今後の幼児期教育の方向性を問う 

２ 令和５年度から中学校の部活動指導（休日）を地域へ移行すること

について 

(1) 文部科学省及びスポーツ庁は、令和２年９月１日に各都道府県教

育委員会へ「令和５年４月より段階的に部活等を地域へ移行し、教

員が部活動の指導に携わる必要がない環境を構築する」という部活

動改革を進める文書を送付している。高梁市においては、市内５中

学校の部活動の地域移行をどのような計画で実施していこうとし

ているのか 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 

1 番 

金 尾 恭 士 

３ 有漢義務教育学校（仮称）の進捗状況について 

 (1) 有漢義務教育学校（仮称）設立の第一段階として有漢東・西小の

統合校が令和４年４月に開校する。有漢中学校との連携の進捗状況

を問う 

 (2) 有漢中学校敷地内に小学部校舎が建設予定となっている。小学部

校舎の建設と合わせて、老朽化の激しい中学校校舎の抜本的改修を

すべきだと考えるが、今後の計画を問う 

４ ひきこもり対策、ヤングケアラー対策、成年後見制度対策について 

 (1) 令和４年度予算に新規事業として「ひきこもり支援推進事業」が

予算要求されているが、具体的な取組について問う 

 (2) ヤングケアラー対策は国の重要施策となっている。市の対応と今

後の対策について問う 

(3) 権利擁護センターが設立されて１年が経過しようとしている。今

年度の成果とこれからの対策、課題について問う 

５ 公立病院のランサムウエア（コンピューターウイルス）対策につい

て 

 (1) パソコンやサーバーのファイルを暗号化し、復元と引換えに代金

を要求するランサムウエア（コンピューターウイルス）によって、

全国の病院で電子カルテにシステム被害をもたらし、診療や患者の

受入れに影響が出ている。高梁市の対策を問う 

８ 

 11 番 

三 村 靖 行 

１ 人口減少対策について 

 (1) 都市計画区域内で更地、駐車場となっているところが多く空洞化

が目立つ。居住空間を維持することができない原因をどのように捉

えているのか 

(2) 市外への人口流出が続く現状の理由として、城下町を守ろうとす

る高梁市景観計画で建築が規制されているのも要因として考えら

れるが、空洞化をなくそうとする高梁市立地適正化計画との整合性

はどのように捉えればよいのか 

(3) 人口流出の原因として、本市の土地単価が高額であることもあ

る。流出を少しでも抑えるために、県南の他市と土地単価が同額程

度となるよう補助したらどうか 

２ 平成 30 年豪雨災害復旧工事について 

 (1) 今年度で全てが完了するが、最終的な災害復旧件数を問う 

 (2) 市民からの災害復旧要望に対応できたのか 

 (3) 農地災害復旧工事の採択要件と受益者負担率を説明しているのか 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

９ 

  6 番 

 森   和 之 

１ 観光の振興について 

(1) 備中松山城雲海展望台ライブカメラの配信が始まったが、観光動

向に変化はあったのか 

(2) 弥高山も雲海では有名である。ライブカメラの設置は考えられな

いか 

(3) 高梁市の観光は若年層に弱い気がする。アウトドアアクティビテ

ィやキャンプ場の整備が必要ではないか 

(4) 観光振興にもシティプロモーションは重要である。取組について

説明を求める 

２ 新消防庁舎について 

(1) 新消防庁舎建設において、浸水対策は庁舎の嵩上げと防水板で対

応すると説明があったが、根本的な内水排除の問題解決には言及し

ていない。どう考えているのか説明を求める 

３ 学校現場における「いのちの教育」について 

(1) 小学校での「いのちの教育」について現状を問う 

(2) 教職員の負担軽減のために、学校現場から動物が消えようとして

いるが、市としての考えを問う 

４ ペットへのマイクロチップ装着義務化について 

 (1) 令和４年６月１日から、販売される犬や猫についてマイクロチッ

プの装着が義務化され、一般の飼い主には努力義務となるが、それ

に伴う助成は考えているのか 

 (2) マイクロチップの義務化により、野良猫や迷い犬への対応に変化

が生じると思うが、市としての考えを問う 

10 

 13 番 

小 林 重 樹 

１ 高梁市総合計画について 

 (1) 市長は総合計画の基本理念の都市像を「健幸都市たかはし」と掲

げられている。その「健幸都市たかはし」の意味するところ、理由

は何か 

(2) 「健幸都市たかはし」の 10 年後の未来予想図は、どのような市

を描いているのか 

２ 令和４年度当初予算の主要施策について 

 (1) 市が計画して、住民説明を行った都市計画道路の今後の整備予定

と年次計画はどうなっているのか 

 (2) 観光振興施策の中で、吹屋に関する新たな取組の２つ（グリーン

スローモビリティ運行事業、空港～高梁直行バス運行事業）につい

て、詳しい説明を求める 

(3) デジタルトランスフォーメーション（ＤＸ）の推進に向け、新た

に担当課を設けることになったが、その内容と計画完了年、その事

業に対するＰＤＣＡサイクルはどのように行っていくのか 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

11 

  5 番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 高梁国際ホテルの今に至る経緯と今後について 

 (1) 高梁国際ホテルの市における位置づけと必要性についての認識を

問う 

 (2) 高梁国際ホテルは、なぜ市の普通財産なのか。また、建物等賃貸

借契約期間をどうするのか 

 (3) 高梁国際ホテルは、今後大規模な改修が必要と考えるが、市とし

ての見解を問う 

２ シティプロモーションについて 

 (1) 全国での本市の認知度の低さをどう認識しているのか 

 (2) 職員のシビックプライドをどう認識しているのか 

 (3) 若者のシティプロモーションへの参画の在り方を問う 

３ 幼・保・こども園、小・中学校の制服の現状と課題認識について 

(1) 各段階での制服にかかる金額の現状を問う 

(2) 幼・保・こども園、小・中学校の今後における統廃合の可能性を

問う 

(3) 本来各学校園等で検討されるべき制服だが、あえて市から統一を

発声するべきではないのか 

12 

  7 番 

 森 上 昌 生 

１ 高梁市の環境施策について 

(1) 第２次高梁市環境基本計画（案）では、世界的な取組が取り入れ

られているが、本市の現状に即したものとなっているか 

(2) 備中町西山地区のピースワンコ・ジャパンについて 

① ピースワンコ・ジャパンによる多頭飼育の地域の環境に対する

影響を問う 

② 多頭飼育に対する高梁市独自の規制を設けるべきではないのか 

 ③ ピースワンコ・ジャパンの危機管理の状況を把握しているのか 

(3) 野良猫対策について 

① 高梁市の野良猫を減らす施策はどのようなものか 

② 現在、県内で野良猫のＴＮＲに対する助成を行っている自治体

は５自治体と思うが、高梁市でも考えられないのか 

２ 高梁市の避難所対応について 

(1) 災害時の飼養動物の扱いをどうするのか 

３ 高梁市の観光の方向性について 

(1) 高梁市の今後の観光施策が目指すものは何か 

(2) 近年、市内の歴史的風致が数多く失われてきているが、市は何か

対策を講じているのか 

(3) 国の補助事業を受けて着手されている町家は、どのような構想で

現在工事が進められているのか 

(4) 商家資料館（池上邸）を今後どのように扱っていくのか。また市

内でも非常に歴史的な価値を持つ町家をどうするのか 



- 7 - 

発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

13 

 16 番 

川 上 博 司 

１ 財政運営について 

 (1) 本市は人件費が多く、類似団体との比較でも住民一人当たりのコ

ストが高い。早急に改善すべきではないのか 

 (2) 本市は経常収支比率が非常に高い。市財政にとって大きな問題で

はないのか 

 (3) 特別会計と公営企業会計において、一般会計から繰り出しが多く

見られる会計があるが、その原因は何か 

 (4) 財政調整基金を確保するためにどのような対策を行うのか 

14 

 12 番 

宮 田 好 夫 

１ 公立病院経営強化プランについて 

 (1) 国は公立病院経営強化プランを策定するよう求めているがその

背景や目的は何か 

(2) 経営強化プランはどのような視点で策定するのか 

(3) 公立病院改革プランや地域医療構想との関連はどうなのか 

(4) 策定はどのように進めるのか 

(5) このことに対して国の援助はあるのか 

２ 教科担任制について 

(1) 令和４年４月から小学５・６年生で教科担任制が始まるが、本市

での対象教科はどうなっているのか 

(2) 教科担任制実施に当たって全国で教員を毎年950人ずつ増やすと

あるが、本市での増員はあるのか 

(3) 具体的に教科担任制はどのような形になるのか 

 (4) このことにより教職員の負担が増大したり、時間外労働が増えた

りはしないのか 

３ 高梁川水系中上流ブロック河川整備計画について 

 (1) この計画に高梁市内は３か所含まれているが、どのような整備内

容か 

 (2) それぞれの整備期間はどうなっているのか 

 (3) 記載されている３か所以外にも浸水した場所があるが、そこはど

うするのか 

 (4) 成羽川の整備計画はどうなっているのか 

(5) 整備に当たって公や民の施設が支障になることはないのか 

(6) 高倉町秋町地区に残土埋立地の計画が進められているが進捗状

況はどうなっているのか 

 


